



## COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO

### ASOCIACIÓN CIVIL ETICAGRO, ÉTICA Y CALIDAD EN EL AGRO

Buenos Aires, 25 de julio del 2024

Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento

Desde: 27/7/2021 Hasta: 25/7/2024

Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente

*Utilice el recuadro que aparece a continuación para incluir la declaración de respaldo continuo firmada por el Director Ejecutivo o cargo equivalente de su organización.*

A nuestros grupos de interés:

Me complace confirmar que EticAgro, Asociación Civil Ética y Calidad en el Agro reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU. La realimentación sobre su contenido es bienvenida.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación.

Atentamente,

Gustavo Secilio  
Presidente y Director Ejecutivo  
EticAgro  
Ética y Calidad en el Agro

## Parte II. Descripción de medidas

- Pacto Mundial de Naciones Unidas. Se ha continuado difundiendo los principios del Pacto.
- Capacitación Virtual: Se continuó con la Capacitación en el Campus Virtual de educación a distancia y se realizó el 16 Curso Internacional, denominado Calidad y Responsabilidad social en el Agro. Hasta el momento se han capacitado cerca de 600 profesionales de más de 20 países, en su mayoría de América Latina. Se pudo becar al 50% de los asistentes. Desde la V edición del curso se integró al IICA Brasil como uno de los organizadores, lo que demuestra la importancia que tiene el tema en América. Desde hace 3 años se integró a la Universidad de la Empresa de Uruguay como organizador del curso y desde el 2016 se integró al Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria de Argentina y se convirtió en un Diplomado. Desde el año 2018 y, en la última versión en 2019, se realizó un convenio con la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de San Juan para realizarlo conjuntamente, para lo cual se amplió a 360 horas, para cumplir con la reglamentación de la Universidad. Asimismo, en la versión 2019 se presentó y aprobó ante el Ministerio de Educación para que sea válido para los docentes. Se destaca que este diplomado tiene un módulo específico sobre el Pacto Mundial, para su aprendizaje y difusión entre las empresas e instituciones del sector agropecuario y agroindustrial. En el 2020 se realizó el curso entre el INTA y la Universidad Nacional de San Juan.
- Desde el 2023 EticAgro unió esfuerzos con una organización de Capacitación virtual denominada Senderovirtual.org para dictar capacitaciones sobre medio ambiente, sostenibilidad y responsabilidad social, entre otras. Las más relevantes que se incluyeron desde el 2023 y se dictan en el 2024 son: a. Introducción al medioambiente y la gestión de la sostenibilidad, b. Sustentabilidad y responsabilidad social en el agro y c. La Agroecología en la producción de alimentos. Se prevén también capacitaciones sobre Género e inocuidad.
- En el 2024 se han dictado varias conferencias gratuitas en alianza con Sendero Virtual: a. Conferencia internacional Medioambiente y la gestión de la

sostenibilidad, dictada por el Ing. Agr. Ms. Cs. Sergio Monteleone. Link para visualizar la videoconferencia: [https://youtu.be/4s7F1gdB4Xs?si=kee2JXk-2\\_uJSTv9](https://youtu.be/4s7F1gdB4Xs?si=kee2JXk-2_uJSTv9) B. Conferencia: Sustentabilidad y responsabilidad social en el agro, dictada por Gustavo Secilio, link: [https://youtu.be/LHb\\_1URaTFk?si=0-LMtkLZmZCj2e79](https://youtu.be/LHb_1URaTFk?si=0-LMtkLZmZCj2e79). Nematología aplicada, dictada por el Dr. Manuel Mundo Ocampo y la Dra. Sofía Manrique, link: <https://youtu.be/lc1IzTqeGXg>. Se prevé una videoconferencia gratuita sobre La Agroecología en la producción de alimentos para el 6 de agosto del 2024.

- En el 2020 también se realizó un curso más corto sobre Calidad y Sustentabilidad con la Universidad de la Empresa de Uruguay en conjunto con EticAgro
- En el 2020 también se realizó un curso virtual solicitado por la ONG OXFAM Guatemala sobre ALTERNATIVAS ECONÓMICAS VIABLES Y SOSTENIBLES PARA MUJERES, el cual tuvo una amplia aceptación y se capacitó a más de 40 personas, en particular mujeres y campesinas (pero no exclusivo).
- Se continuó actualizando el Facebook de EticAgro: <http://www.facebook.com/Eticagro>, con contenidos sobre responsabilidad social, sustentabilidad y sellos de calidad y RS.
- Se avanzó en la consolidación del Observatorio de Buenas Prácticas Agrícolas y RSE en el Agro. La idea original es observar, medir, mostrar que están haciendo los productores y las empresas y también generar sellos sustentables en América. El Observatorio (nuevo nombre) se encuentra operativo en la web de EticAgro y en Facebook, en donde hay más de 1000 inscriptos de América y Europa. Se continúan difundiendo noticias y documentos sobre el Pacto Mundial, Sustentabilidad, Responsabilidad Social y Comercio Justo.
- Se comenzaron a realizar estudios sobre Responsabilidad Social en el Sector Turismo, investigando los diferentes sellos y protocolos en el sector. En referencia a este tema se dictó una capacitación virtual como Disertante Internacional sobre Sellos y Responsabilidad social en el Turismo Sustentable. Día Mundial del Turismo, 26/9/2020. Universidad Tecnológica del Valle del Mezquital, México. De igual forma se han efectuado aportes en Sostenibilidad a distintos actores sociales en Ecuador y Guatemala en el sector turístico.

- Asesoramiento a la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) en la formulación de sellos para diferenciar a las pequeñas y medianas empresas en relación a la sustentabilidad y responsabilidad social. El sello aún continúa aplicándose en Argentina.
- Con las actividades de difusión y capacitación se ha logrado involucrar a empresarios e instituciones en temas relacionados con el Pacto Mundial.

### **Parte III. Medición de resultados**

Utilice el recuadro que aparece a continuación para incluir los indicadores cualitativos o cuantitativos más relevantes para medir los resultados de las actividades descritas anteriormente en la Parte II

#### **Resultados**

En todas las capacitaciones de más de 2 días se han realizado encuestas para valorar el contenido, didáctica y formato de los cursos. La valoración en términos promedios superó la nota de siete puntos sobre 10.

Por el tipo de actividades, gratuitas y de difusión de la responsabilidad social, los resultados los medimos a través de encuestas on line, cuando el curso se desarrolla por internet, o en forma presencial.